

# EXPRESSIONS

## TRIBUNES D'EXPRESSIONS

Afin de permettre l'expression des différents groupes politiques composant de Conseil municipal d'Orly, chacun dispose d'un espace de même taille au sein de la rubrique « Expressions ».

Cette rubrique est publiée tous les mois sur le site [mairie-orly.fr](http://mairie-orly.fr) et à chaque publication du journal municipal Orly notre ville.

### ORLY, VILLE DU VIVRE ENSEMBLE

Le 27 juin dernier, la mort du jeune Nahel, tué par un policier à Nanterre, lors d'un refus d'obtempérer, nous a tous profondément bouleversés. S'en suivent des émeutes urbaines extrêmement violentes, avec dans plusieurs communes, des attaques d'équipements publics. A Orly, ce sont les commerces qui ont été pris pour cible : le McDonald's et le Coccimarket de la voie des Saules. Des caméras de vidéoprotection ont également été cassées. Malgré ces

dégradations importantes, nous avons le sentiment d'avoir été épargnés. Nous le devons certainement à notre action pour la rénovation urbaine du Grand ensemble engagée en 2005 par Gaston Viens, poursuivie par Christine Janodet et prolongée par notre maire Imène Souid, mais aussi au déploiement des services publics de proximité et notamment notre équipe de médiation et nos dispositifs jeunesse. Cette politique de proximité nous la mettons une nouvelle fois en œuvre cet été où nous vous

invitons à partager ensemble des moments de convivialité qui sont au cœur de notre vivre ensemble et de notre unité.

*Les élus Gauche citoyenne*

### LES VIOLENCES URBAINES CONSÉCUTIVES À LA MORT DE NAHEL !

Le mardi 27 juin, Nahel est décédé à Nanterre consécutivement au tir à bout portant d'un policier lors d'un contrôle routier. La vidéo enregistrée a suscité une très vive colère dans notre pays et surtout parmi notre jeunesse. S'en sont suivies pendant 4 à 5 jours des nuits d'émeutes et d'affrontements avec les forces de l'ordre. Notre ville n'a pas été épargnée : des voitures brûlées, le McDonald's incendié, une supérette dévalisée. Il est à noter qu'aucun

bâtiment public n'a subi de dégradations à Orly. Ces graves événements doivent nous interpeller sur au moins deux points principaux !

On ne peut plus se satisfaire de la relation d'une partie de nos concitoyens avec la police, perçue à tort ou à raison comme raciste ou violente. On ne peut plus aussi accepter un pouvoir politique qui ne s'interroge pas sur la question même du maintien de l'ordre et de sa violence. L'autre point majeur est celui de la politique de la ville. Depuis plus de 40 ans, ce sont de multiples actions au quotidien pour permettre aux jeunes des quartiers

populaires de s'épanouir. La politique de la ville c'est aussi la rénovation des cités. Il faut bien constater qu'elle a échoué en partie et qu'il faut la repenser ! Ce n'est pas la droite et encore moins le pouvoir actuel qui peuvent faire ces révolutions culturelle et politique mais la gauche. Nous vous souhaitons à toutes et tous, un bel été !

*Les élus socialistes et apparentés : Maribel Avilès Corona, Jinny Bagé, Stéphanie Barré-Pierrel, Mylène Dibatista, Annie Ramariavelo, Thierry Atlan*

### EXIGEONS PLUS DE MOYENS DE L'ETAT !

La mort tragique et inadmissible du jeune Nahel tué par un policier a donné lieu à des révoltes qui se sont traduites en France par des destructions d'équipements publics, pillages de commerces, voitures incendiées. Nous sommes solidaires des Orlysiens qui en ont été victimes.

Comme d'habitude, s'évitant de trop réfléchir aux causes qui ont conduit à une telle situation les leaders politiques de

Droite et d'Extrême-Droite ont ressorti leurs litanies préférées pour reprendre en cœur « tout cet argent donné depuis 2005 pour la rénovation urbaine des quartiers populaires des banlieues n'a servi à rien. »

Il est surtout intolérable que le rapport BORLOO qui proposait il y a quelques mois d'aller plus loin dans ces financements ait connu un enterrement de première classe par le Président de la République.

Imène SOUID, reçue à l'Élysée avec 200

autres maires, a demandé au chef de l'Etat davantage de moyens pour l'éducation et la Rénovation urbaine.

*Nathalie Besniet, Alain Girard, Karine Bettayeb, Roselyne Charles-Elie-Nelson, Maryline Herlin, Gilbert Lacom, Renaud Lerude, Houcine Trouky*

GAUCHE CITOYENNE

ÉLUS SOCIALISTES  
ET APPARENTÉS

COMMUNISTES  
ET PARTENAIRES

Majorité municipale

UNE JEUNESSE QUI DEMANDE À CE QU'ON LA TRAITE MIEUX

Cela commence par le regard que nous autres adultes, portons sur elle.

Si nous devons poser la question suivante autour de nous : « que pensez-vous de notre jeunesse » ? Nous constaterions, sans surprise, que l'essentiel des réponses tendrait vers le négatif. Serait-ce à nos jeunes d'inverser la tendance ? Sont-ils responsables de la crise de confiance qui nous lie à eux ?

Le problème est bien plus complexe qu'il n'y paraît.

Les comportements souvent provocateurs, quelquefois déviants de notre jeunesse, sont le reflet de la place qui leur est aujourd'hui faite.

La société de consommation et ses effets égoïstes les frappent de plein fouet, tout comme les plus fragiles de notre société.

Le chacun pour soi et la difficulté pour certains de consacrer plus de temps à l'éducation de leur progéniture (séparation, travail, etc.), ont de graves conséquences sur une trop grande partie de nos jeunes.

Ayons également à l'esprit que mal qui leur est fait aura aussi des conséquences sur les générations à venir.

Pourtant, des actes simples, comme prendre le temps de les regarder, de leur parler, de partager des moments, peuvent infléchir la tendance actuelle.

C'est pourquoi lors du dernier conseil municipal du 6 juillet 2023, nous avons invité les membres du conseil à prendre le temps d'aller à la rencontre de notre jeunesse Orlyenne. Si cela devait se produire, et que cela était répété, alors les choses pourraient changer.

*Sylvain Caplier, Brahim Messaci, Noéline Tanfour*

CASINO : FAITES VOS JEUX, RIEN NE VA PLUS !

Lors du dernier conseil municipal, force est de constater que nos informations et nos questions ont plus que dérangé la majorité municipale.

Nous informons les habitants d'Orly et notamment les 2300 personnes en attente de logement que des appartements sont vacants à Marcel Cachin mais sont réservés à la location pour le Paris FC.

Nous apprenons qu'un cadre, directeur de service, peut faire le plein de son véhicule personnel sous prétexte qu'il l'utiliserait à des fins professionnelles alors qu'un parc de véhicules de service est à disposition, en cas d'accident quelle assurance est responsable ?

Nous apprenons en fin de séance que la dignité n'a pas de grande valeur puisque, bien que répondu par la négation sur le devenir de la directrice générale adjointe de la culture, il est porté à notre connaissance, à la fin du conseil municipal, que celle-ci est déchargée de toutes fonctions.

*Philippe Bouriachi, Kathy Guerche et Christophe Di Cicco*

POUVOIR SE LOGER À ORLY DOIT DEVENIR UNE PRIORITÉ SOCIALE.

Se loger à Orly est un problème, alors que la ville s'engage dans de nombreux projets de constructions pour passer la population de 23000 à 35000 habitant.e.s. Près de 3000 ménages orlysiens attendent de se loger dignement, qu'ils soient bénéficiaires du DALO ou qu'ils remplissent toutes les conditions requises. La pénurie de logements abordables, pour les salarié.e.s au smic ou en précarité économique, n'est pas traitée ni par le gouvernement, ni par les collectivités territoriales et la municipalité. Au contraire, les démolitions-reconstructions du bailleur Valophis ou les créations de nouveaux quartiers

ne répondent pas à l'urgence de se loger aux alentours des bassins d'emplois et de Paris. Face à l'augmentation de la pression immobilière privée dans notre ville, les logements sociaux jouent un rôle essentiel pour offrir des solutions de logement abordables et lutter contre l'exclusion sociale. Car, vous avez toutes et tous « le droit à la ville » et le droit de rester à Orly !

*Florence Ait-Salah-Lecervoisi*

(Texte non parvenu)

*Nicole Duru Berrebi*